

Covid-19 **No lo olvide** Hoy se reanuda el programa de pruebas en centros comerciales.

- El plan es una labor conjunta de la CDMX y el IMSS.
- Operará de 11:00 a 15:00 horas en Perisur, Parque Via Vallejo, Centro Santa Fe,
- Plaza Las Antenas, Parque Tezontle, Zentalla, Chedraui Aragón, Universidad, Tenayuca y Forum Buenavista.
- Asimismo, se habilitarán 49
- Módulos de Atención Respiratoria del Seguro Social (MARSS) para que la Ciudad de México realice nuevamente entre 21 a 22 mil
- pruebas diarias COVID-19.
- La ubicación de los módulos se podrá consultar en <https://test.covid19.cdmx.gob.mx/> y en la APP CDMX.

reforma.com ciudad@reforma.com

CIUDAD

MARTES 20 / JUL / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁ Lluvias. MÍN. 14°C. MÁX. 24°C. NO CIRCULA ROSA 7 y 8. VERIFICA AMARILLO 5 y 6

Con la Línea de Captura, consulte en la página finanzas.cdmx.gob.mx el estatus de pagos a Finanzas.

CHANGAREANDO **cdmx**

¿TE ATREVES?

"Frito y Cruel" tiene para ti sándwiches de pollo frito. Además, te ofrece una mezcla de chiles, con la que puedes enchilarte de rico a brutal.

reforma.com/changareando

Llega método preventivo como servicio público a la CDMX

Apuestas con fármaco por prevención de VIH

Publica la Clínica Condesa-Iztapalapa Guía de Consejería para pacientes

ULISES LIBRADO

La Clínica Condesa-Iztapalapa abrió su registro para acceder a la Profilaxis Pre Exposición (PrEP), una herramienta de prevención del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), con eficacia de hasta 99 por ciento, como un servicio público.

Este programa, que antes era un proyecto en el que participaron 3 mil personas, tiene el objetivo de fortalecer la prevención entre las personas con mayor exposición al virus por vía sexual: hombres que tienen sexo con otros hombres, personas trans y parejas de personas que viven con VIH.

Para la implementación del servicio, la Clínica Especializada Condesa-Iztapalapa publicó la Guía de Consejería Especializada en Estrategias de Prevención Integral del VIH y otras ITS (Infecciones de Transmisión Sexual), en la cual detalló el proceso, los candidatos e información del medicamento.

¿Cómo funciona?

- El uso de la PrEP no consiste sólo en una pastilla.
- La PrEP es una pastilla que se toma vía oral y se puede utilizar de dos formas.
 - La primera es de manera diaria y en el mismo horario para mayor efectividad.
 - La segunda consiste en la toma de dos pastillas, entre 2 y 24 horas antes de tener relaciones sexuales, y dos posteriores, una 24 horas y la otra 48 horas después de la primera toma.
 - Se complementa con una consejería y acompañamiento médico.
 - La primera está enfocada en revisar y consultar los riesgos en las prácticas sexuales.
 - El segundo en una serie de exámenes para descartar infecciones de transmisión sexual, así como revisar que el fármaco no afecte algún órgano.

ternacional, y eso tiene que dar buenos resultados en cuanto a reportar menos casos de transmisión de VIH", celebró Omar Ramos, autor de "Hombre en tacones", primer libro en México que habla de la PrEP.

Este es el segundo paso en la implementación como servicio público, el primero fue cuando el IMSS anunció que también contará con el fármaco para los afiliados, destacó Ramos.

Señaló que los encargados de la Consejería deberán tener un acercamiento empático, creativo y libre de prejuicio frente a los usuarios, con el fin de dar el mayor número de herramientas para cuidar

su salud sexual. Recordó que la PrEP es un fármaco, por lo que no debe automedicarse ni utilizarse sin acompañamiento médico y de la Clínica Condesa.

Ramos aseguró que es la oportunidad de encontrar un punto en común en la lucha de las personas que viven con VIH, para que tengan medicamento, atención médica y, quienes quieren usarlo, tengan acceso a las herramientas de prevención.

De acuerdo con la Secretaría de Salud, en la Ciudad de México, al primer trimestre del año hay 44 mil 722 personas que han sido notificadas de vivir con VIH.

Alertan por desabasto de antibióticos vs. ITS

ULISES LIBRADO

En Ciudad de México hay desabasto de antibióticos para tratar Infecciones de Transmisión Sexual (ITS), denunció Alain Pinzón, director de VIHve Libre.

"El mayor problema que se tiene es el acceso a antibióticos. No hay, porque la compra la hace la Secretaría de Salud, por medio del Insabi (Instituto de Salud para el Bienestar)", explicó.

Detalló que esta falta afecta, principalmente, a las personas de escasos recursos, pues tienen que adquirirlos por su cuenta. En tanto, quienes no pueden comprarlos, no se atienden las infecciones y éstas se van agravando, lo que causa mayores problemas de salud.

"¿Qué haces si eres una persona que vive en la calle o una trabajadora sexual que vive al día o una mujer jefa de familia con muchas más responsabilidades que tu propia salud?", cuestionó Pinzón.

Indicó que la Capital es el

Alain Pinzón, director de VIHve Libre

El mayor problema que se tiene es el acceso a antibióticos. No hay, porque la compra la hace la Secretaría de Salud, por medio del Insabi.

termómetro del País porque, cuando empieza a haber desabasto de antirretrovirales o antibióticos, es porque algo ocurre a nivel federal.

"Es un espejo de todo el País, si Clínica Condesa tiene un desabasto de antibióticos, no quiero imaginarme cómo está Yucatán o el Estado de México, que tiene el programa estatal más problemático que hay en el País", señaló.

Alain Pinzón indicó que Censida anunció su proyección de abasto para el 26 de julio, pero, consideró, se trata de un paliativo.

Diálogo capitalino

Marti Batres se reunió con la Alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas.



- Durante el encuentro, el Secretario de Gobierno confirmó su ofrecimiento de reunirse con los alcaldes de Oposición y mantener un diálogo abierto.
- La Alcaldesa electa consideró que la reunión es el primer paso en la coordinación.
- Agregó que se podrán detectar acciones que puedan potencializarse en materia de seguridad pública o de reordenamiento del comercio.

Sandra Cuevas, Alcaldesa electa

Porque todo lo que hagamos habrá de sumar en favor de los más de 550 mil vecinas y vecinos de la Alcaldía Cuauhtémoc.

avisos

Encuétralos en la página 5

55-5140-5140

Plantean para Parque Aztlán acceso gratuito



GANAR-GANAR. La Ciudad recibirá un pago por contraprestación de la operación del parque, aunque el monto no fue definido.

SELENE VELASCO

El Parque Aztlán, que sustituirá a la Feria de Chapultepec, comenzó a ser construido ayer, para inaugurarse en 2023, su acceso será gratuito, aunque algunas atracciones tendrán costos aún no revelados, y será sede de eventos y conciertos masivos.

Su apertura tendrá dos etapas antes de operar por completo. Para octubre se inaugurará una primera fase, con la oferta de Día de Muertos, y para 2022 se habilitará la fase 1 de juegos mecánicos temporales, además del Museo Mexicano de Inmersión. También, se busca llevar al Parque las obras del Museo Dolores Olmedo.

ocho infantiles, cuatro interactivos y uno de destreza. Se destacó que habrá una rueda de la fortuna de 100 metros y que habrá un tianguis con alimentos populares mexicanos.

Los costos, se aseguró, serán populares y podrían recibirse de 15 mil a 30 mil visitantes al día. "Una parte muy importante será gratuita, la entrada será gratuita para la población. Tendrá una parte de esparcimiento gratuito y otra parte ya de recuperación del propio parque", dijo Claudia Scheinbaum, Jefa de Gobierno.

José Miguel Bejos, presidente de Mota Engil, dijo que, entre las actividades sin costo, se contempla que las personas puedan caminar, visitar los jardines, escuchar música en vivo, como en



La construcción del lugar arrancó ayer en Chapultepec.

otras secciones del Bosque de Chapultepec.

"Apenas en el modelo de negocios se está dictaminando el costo de cada una de las distintas atracciones que pueda tener; se les informará en su momento que vaya

avanzando", indicó Bejos.

El nuevo parque tendrá un costo de 3 mil 639 millones de pesos, será construido por Thor Urbana Capital y Mota Engil y operado mediante un Permiso Administrativo Temporal Revocable a 10 años.

Covid-19

Lo dejan al último

En diversas alcaldías de la Capital, hasta 20 por ciento del objetivo de población faltó a la aplicación de su primera dosis de biológico contra Covid-19. **PÁGINA 2**

Registan 15 hospitales saturación por Covid-19

SELENE VELASCO

Al menos, 15 hospitales en la CDMX ya están al límite de su capacidad por pacientes con Covid-19 y siete más presentaban disponibilidad media. Hasta ayer, había más de 2 mil hospitalizados.

De acuerdo con los registros oficiales, desde abril hasta julio no se había presentado una saturación.

Personal de Salud explicó que, a pesar de que los contagios y llegadas de personas con síntomas de coronavirus aumentó desde mayo y junio, eran devueltos a sus viviendas y se les pedía volver sólo en caso de tener síntomas más graves, por lo que los nosocomios no tenían saturación.

"Es lo que menos queríamos, que otra vez comenzara la saturación porque, además de que hay menos camas, los equipos que nos dan no son como los de hace unos meses.

A veces sólo nos dotan de cubrebocas y atendemos casos de Covid más graves", alertó una enfermera.

Ayer, hospitales que durante toda la pandemia han registrado la mayor cantidad de pacientes recibidos, ya estaban al límite en camas de atención general: el ISSSTE Primero de Octubre, ISSSTE Tacuba, General Rubén Leñero, ISSSTE Adolfo López Mateos, IMSS 32, Hospital General Dr. Manuel J. Gea González, INER, el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición y el General Tláhuac.

Por camas de unidad de cuidados intensivos presentaban sin disponibilidad los mismos nosocomios que en camas generales.

En mayo, el Gobierno informó que sólo cuatro hospitales mantendrían atención completa a Covid-19: Enrique Cabrera, Ajusco Medio, General de Tláhuac y Cuauhtepc.